

「だれもが 安心して 豊かに」生活できる学校を目指して

学校教育目標

未来を見つめ まちとともに生きる子どもたちのために
広げよう『あいさつ』の輪

- あ・愛する心を育てます。
- い・生きる力を伸ばします。
- さ・支え合う気持ちを身につけます。
- つ・つなぎ合う絆を大切にします。



校長 山下 豪大

やる時はやる！

11月6日(月)の朝会で生徒の皆さんに“校長の話”をしました。HAMA杯や芙蓉祭の時に話す内容とは違います。私が生徒の皆さんに話したいこと、伝えたいことを話しています。それでも1つ目の話は芙蓉祭の話をしてしまいました。どうしても皆さんに伝えたいことでした。どの発表や展示も素晴らしかったこと、合唱の部で1年生が大きな声を出して歌ったこと、2年生が少し難しい曲を大きな声で歌えたこと、3年生は今までの経験がほとんど無い中で、もっと難しい曲をよくがんばって仕上げました。そのすごさは「やればできる」というよりは、「やる時はやる！」という言葉の似合う取組になりました。経験を重ねることによって自分に自信がもてて、新しいことに挑戦できるようになると良いと思っています。

2つ目は、私がミニバスに乗った時の話でした。

1番後ろの席が空いていたので座りました。

窓側には金髪の若い男性が足を広げて座って
いました。私が座ったのを気にする様子から、
その男性が私のことを迷惑に感じたに違いない

と思いました。少し走ったところで、男性は降車ボタンを押しました。当然、私は一度立って男性が降りられる空間をつくらなければなりません。バス停に着いて、私に続いて立った男性は、大きな声で「どうもありがとうございます。」と言ったのです。私はその男性のさわやかな挨拶に驚いてしまいました。彼をだらしなくて挨拶もできないような若者であると勝手に決めつけて、差別と偏見に満ちた目で見ていたのです。人は見かけではないと言っていた自分が、見かけで人のことを判断していました。彼に対して申し訳ない気持ちになりました。

私が差別しているのをわからせてくれたのは、彼の「どうもありがとうございます。」という挨拶の言葉でした。挨拶とは、「おはよう」や「こんにちは」だけではないのです。挨拶は人と人をつないでくれる素敵な言葉だと思っています。挨拶はとても大切です。私は、これからも挨拶をすることで生徒の皆さんとつながりたい。多くの人とつながる人生を送りたいと思っています。そして、皆さんにも沢山の人がつながってほしいと思っています。



○全国学力・学習状況調査の結果から

令和5年度の調査結果が発表されました。

比較は平均正答率〔単位は％〕で行われています。全国と比べて、国語は3％低い結果、数学は3％高い結果、英語は4.4％高い結果が得られました。国語は「読み手の立場に立って文章を整える」という問いの正答率が10％以上低い結果でした。数学は「四分位範囲の意味を理解している」という問いの正答率が12％以上高い結果でした。英語は「日常的な話題について目的に応じて英語を聞き、必要な情報を聞き取ることができる」という問いの正答率が13％以上高い結果でした。また、生活に関する質問の回答から、浜中生の勉強時間が全国や横浜市全体と比べて、長時間勉強している結果が出ました。

	国語	数学	英語
浜中学校	67	54	50
横浜市	70	53	52
神奈川県	70	52	50
全国	69.8	51	45.6

さらに、横浜市の学力・学習状況調査から驚く結果が出ました。

【質問】「1日のパソコン・携帯電話・ゲーム機の視聴時間は次のどれですか？」				
選択肢 ① 1時間未満 ② 1時間以上2時間未満 ③ 2時間以上3時間未満 ④ 3時間以上				
1年生(浜中生)	①10%	②13%	③23%	④54%
1年生(横浜市)	①19%	②28%	③24%	④30%
2年生(浜中生)	①8%	②13%	③29%	④50%
2年生(横浜市)	①14%	②25%	③25%	④35%
3年生(浜中生)	①10%	②4%	③24%	④62%
3年生(横浜市)	①13%	②24%	③26%	④37%

アンケートから、浜中生がPCや携帯電話等を大変長い時間視聴しているという事がわかりました。視聴内容が娯楽ばかりとは限りませんが、どの学年も3時間以上視聴している人が非常に多いという現実、健康面からもあまり良いこととは思えません。生徒の皆さんには、自分自身で時間の使い方に関して振り返りをしてほしいです。

(①～④を色分けしてみるとわかりやすくなります。)

○OHAMA杯アンケート(抜粋)

- ・子どもたちが精一杯頑張っている姿を見られてとてもよかったですと思います。保護者席ですが、スタンドのみだととても混雑していました。全学年の行事なので以前のようにグラウンドの一部を保護者席にできたらいいなあと思いました。
- ・先生方、暑い中準備や当日の運営ありがとうございました。子供達もとても楽しそうに観ているこちら嬉しい気持ちになりました。観覧席がメインテントの上なのでちょうどゴールが見えないのは残念でした。少しスタート位置、ゴールをずらす？かテントをずらす？事ができたらありがたいですが、難しいですね。
- ・運動の苦手な子も参加できる雰囲気になっていると思った。親の観戦席は、最初から通路を確保しておいてほしい。
- ・とても感動しました。PTAの方々のお手伝い、暑い中お疲れ様でした。

- ・近くで子ども達の表情が見られなかったのは少し残念。だが、親が近くにいない事で生徒と先生方中心となって会が運営されていることが伝わってきたし、双方の距離感や日頃の雰囲気も伝わってきてよかった。
- ・先生方、子ども達お疲れ様でした。お昼休憩の時も先生方が暑い中グラウンドの整備をされていたり、子ども達は精一杯競技をして、仲間の応援をしたりしている姿をみて感謝と感動でした。そんな中マナーが守れない保護者の方がいらっしゃるのにはガッカリしました。
敷地内での喫煙や観戦する際、周りの方に配慮できないなど。子ども達が頑張っているのに大人が台無しにしてしまうのは残念でなりません。
- ・新学期早々、ご準備等も大変だったと思いますが、9月の半ばという時期がよくないと思います。暑い中での練習も、本番も熱中症の危険を伴い、保護者としては非常に心配でした。案の定、体育祭の日は帰宅時から頭痛を訴え、軽い熱中症の状態です翌日まで響いていました。一番は時期をずらす事が良策と思いますが、無理ならば午前中だけの開催にする事も来年以降は考慮すべきではないでしょうか？演目も失礼ながら、ややかぶっているように思えますので、省略できる部分がありそうな気がします。また、本日(2日後)知りましたが、三年生は学級閉鎖も発生したとのこと。各地で体育祭や文化祭後に同じような事態が起こっているようですし、感染対策も見直しが必要だと思います。
- ・今年保護者観覧席が上のみになっていました。席は満員だし、立ち見の人もたくさんいて自分の子供の競技が見られませんでした。保護者の数と観覧の席の場所がありません。結局副門の網の間から見る事になって、上よりはマシなものの、網の間から見るのはものすごく残念でした。去年の様に下も開放して欲しいです。子供の写真も一枚も撮れず、ビデオも撮れず、来られなかった夫や遠方の親に見せるものもなく、子供たちや浜杯はとてもよかったと思います。先生たちやPTAの方にも感謝していますが、観覧の件では物凄く不満でした。いろいろしていただいたのに、このような意見で申し訳ありませんが、何か改善されることを希望します。
- ・保護者席の方にもマイクが届くと良かったです。ぜんぜん聞こえなかったのが少し残念。

多くのご意見をありがとうございました。グラウンドの観覧を無くしたのは、以前起きたトラブルとその影響による遅延を考慮したものでした。今後も改善に向けて取り組んでいきます。その際には、いただいたご意見を参考にさせていただきます。

本当にありがとうございました。【校長 山下 豪大】

☆浜中本読み隊 メンバー募集

- ☆ メンバー… 在校生・卒業生の保護者有志、司書の先生 16 名
- ☆ 活動日… 学校より依頼のあった日程 (不定期)
- ☆ 活動場所… 7 組 (7 組の生徒さんを担当します)
- ☆ 担当者… ご都合にあわせて複数人で担当しますので、気軽にご参加いただけます。
- ☆ ご興味のある方は、下記までお問い合わせください。

皆様のご参加をおまちしております！

浜中本読み隊 honyomitai2019@gmail.com

090-7225-3686 (代表 須藤 H28 卒)

○令和5年度 第73回横浜市中学校総合体育大会の結果報告

11月8日(水)に上記大会の閉会式が行われました。種目ごとの対戦成績によって、1位の優勝から参加まで順番に点数が与えられます。日ごろの取組の成果が結果となります。今年度は次の表が示す結果になりました。そして、横浜市内の順位は、

男女総合5位、女子総合35位、男子総合優勝 という快挙を成し遂げました。

生徒数や部活動数から考えると、この結果は偉大な功績だと言えるでしょう。上位に入賞した皆さんはもちろんですが、入賞しなかった皆さんの点数も含まれた得点がこの結果をもたらしています。そして、吹奏楽部や演劇部、そして、美術部の皆さんの活躍も学校を盛り上げて、皆さんのやる気を高める大事な取組になっています。さらに、部活動に参加していない皆さんも一緒になってつくっている学校の良い雰囲気があったからこそ、この結果が得られたのだと思っています。生徒の皆さん一人ひとりががんばったこの結果に感謝と敬意を表したいと思います。生徒の皆さん、たくさんの感動を本当にありがとうございます。

2023 夏の大会記録

部活	大会名	種目	結果
	横浜市中学校総合体育大会	男子ダブルス	第5位
	神奈川県中学校総合体育大会	バタフライ 100m	優勝
剣道	横浜市総合体育大会	女子団体	第5位
	神奈川県中学校総合体育大会	女子団体	ベスト16
バドミントン	横浜市中学校総合体育大会	男子ダブルス	準優勝
	横浜市中学校総合体育大会	男子ダブルス	第5位
	横浜市中学校総合体育大会	男子シングルス	第3位
	横浜市中学校総合体育大会	女子ダブルス	第5位
	横浜市中学校総合体育大会	男子団体	準優勝
	横浜市中学校総合体育大会	女子団体	第5位
	神奈川県中学校総合体育大会	男子ダブルス	準優勝
	関東中学校バドミントン大会	男子ダブルス	出場
	女子バスケ	横浜市中学校総合体育大会南ブロック大会	バスケットボール
男子テニス	横浜市中学校総合体育大会	団体戦	第3位
	横浜市中学校総合体育大会	個人戦	準優勝
	神奈川県中学校総合体育大会	団体	出場
	神奈川県中学校総合体育大会	個人戦	出場
	横浜市民体育大会(新人戦)	団体戦	第3位
	相模原関東研修大会	団体戦	準優勝
	神奈川県中学生ソフトテニス研修大会	団体戦	第3位
女子テニス	横浜市中学校総合体育大会	個人戦	ベスト16
	神奈川県中学校総合体育大会	個人戦	2回戦敗退
	横浜市民体育大会(新人戦)	団体戦	第5位
サッカー	横浜市中学校総合体育大会		第5位
	神奈川県中学校総合体育大会		ベスト16
演劇	横浜市中学校演劇発表会臨海地区大会		優良賞受賞
吹奏楽	横浜吹奏楽コンクール	中学生A部門	金賞・県大会推薦
	神奈川県吹奏楽コンクール	中学生A部門	銀賞